

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 20 de septiembre de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Sol de México, La Prensa, Crónica, El Economista, Ovaciones, El Universal, La Jornada, Reporte Índigo, Diario Imagen, Reforma, La Razón, El Heraldo de México, 24 Horas.

Reclaman desde el congreso vacuna contra viruela del mono/El Sol de México, La Prensa

El Congreso Local aprobó un exhorto a titulares de la Secretaría de Salud, Jorge Alcocer Varela, y de la SRE, Marcelo Ebrard, para implementar y coordinar la estrategia que garantice la cadena de suministro, compra y aplicación de la vacuna en contra de la viruela símica. En el mismo punto de acuerdo se solicitó a la directora general del Censida, Alethse De la Torre Rosas, que la estrategia de comunicación sobre la prevención y atención siga las recomendaciones de la OMS y de organismos internacionales y regionales rectores en la materia.

Personal, pacientes e instalaciones del IMSS, sin afectaciones*/Crónica

El IMSS informó que no se reportaron daños en las 24 representaciones institucionales en los estados cercanos al sismo de magnitud 7.7 con epicentro a 63 kilómetros al sur de Coalcomán, Michoacán, a las 13:05 horas. Tras el sismo con epicentro en Coalcomán, Michoacán, el Seguro Social activó protocolos de Protección Civil y se evacuaron unidades administrativas; las unidades médicas no se desalojaron para mantener el cuidado continuo de los pacientes.

Detectan atención deficiente en IMSS/El Economista

La CNDH recomendó al IMSS que realice una reparación integral a un adulto mayor que perdió la visión de un ojo a causa de un retraso en su tratamiento. En una queja, que recibió la Comisión Nacional en julio de 2020, la persona agraviada denunció que ras solicitar atención en el HGZMF-76, fue remitido al CMN la Raza, donde se le detectó una hemorragia vítrea, pero no se le dieron instrucciones o un plan de manejo para atenderla.

Crea el IMSS unidad de protección civil/Ovaciones

El IMSS creó la Unidad Institucional de Protección Civil, con el objetivo de que las direcciones normativas, unidades y coordinaciones que la integran realicen acciones para proteger la vida, el entorno de las personas que ocupen inmuebles, bienes y servicios de la institución, y observen el cumplimiento de la ley en la materia. Al encabezar la primera sesión de la Unidad Institucional de Protección Civil del IMSS, el director general del Seguro Social, Zoé Robledo, tomó protesta a titulares y representantes de las nueve direcciones normativas, la Secretaría General, unidades y Coordinaciones del Instituto.

Piden indagar uso de dinero para vacunas/El Universal

Las bancadas del PAN y PRD en la Cámara de Diputados adelantaron que este miércoles presentarán un punto de acuerdo para pedir al gobierno federal explicaciones sobre la distribución del gasto de los recursos obtenidos mediante la extinción de 109 fideicomisos. En entrevista con El Universal, Jorge Romero, líder panista en San Lázaro, advirtió que la información dada a conocer por este rotativo "es la punta del iceberg". "Esto que se da a conocer es sólo un ejemplo de todo lo mal que están gastando el recurso, es la punta del iceberg, y por eso lo que formalmente vamos a pedir son explicaciones de por qué en su momento dijeron que todos esos recursos iban a ser para comprar vacunas, [de] los rubros donde cancelaron recursos", indicó. El albiazul sostuvo que es necesario fiscalizar, peso por peso, el gasto de los fideicomisos: "Una vez más

esta 4T te dice una cosa y hace otra, una vez más demuestra que el dinero está para los caprichos de este gobierno, no para lo que la gente necesita ni para lo que la gente pide".

Desciende por novena semana consecutiva la cifra de contagios/La Jornada

La disminución de contagios de coronavirus en México continúa por novena semana consecutiva, lo que se refleja en otros indicadores, como la cantidad de personas con infección activa que ayer bajó a menos de 10 mil en el país. La Ssa informó la existencia de 550 casos confirmados de COVID y un fallecimiento, con lo que, hasta ahora, 7 millones 70 mil 902 individuos han tenido la enfermedad y 329 mil 899 perdieron la vida por esta causa en el país. Los casos activos estimados son 9 mil 732, que en su mayoría se localizan en la Ciudad de México, Baja California Sur, San Luis Potosí, Sinaloa, Baja California, Zacatecas, Sonora, Nuevo León, Aguascalientes y Colima.

Cofepris detecta lotes falsificados de remdesivir/La Jornada

La Cofepris detectó cuatro lotes falsificados del medicamento remdesivir, el cual está autorizado para uso de emergencia en el tratamiento de personas con COVID. Por ello, únicamente debe estar disponible en instituciones públicas de salud federal y estatales. La comisión solicitó a distribuidores, personal médico, clínicas y hospitales que en sus farmacias y almacenes cuenten con el fármaco que verifiquen que no sean los lotes EN2005A2-B, EN2009D7-Q, CM2022F5 y CA2023GS5. De ser el caso, se debe suspender de manera inmediata el suministro del antiviral, pues representa un riesgo para la salud de los pacientes. Al tratarse de medicamentos falsificados, se carece de pruebas sobre la seguridad de sus ingredientes, la inocuidad de su elaboración, así como su correcto almacenaje y distribución, indicó.

Llegan más vacunas contra COVID para menores/Reporte Índigo

Ayer, el InCAN recibió el quinto cargamento con un millón 142 mil 400 vacunas contra COVID para niñas y niños de cinco a 11 años, adquiridas a través del mecanismo Covax de la ONU. Los biológicos quedarán en resguardo en la cadena de frío del InCAN en tanto se distribuyen para su aplicación. Del 8 al 19 de septiembre han llegado al país cuatro millones 713 mil 600 dosis Pfizer-BioNTech pediátricas, de un total de 10 millones tres mil 200 biológicos del contrato con el mecanismo Covax Desde el 23 de diciembre de 2020 han arribado al país 130 embarques de vacunas Pfizer-BioNTech, con 67 millones 950 mil 45 dosis para niñas y niños de cinco a 11 años, adolescentes y personas adultas.

Código Infarto ya opera en el Hospital General Eduardo Liceaga/Ovaciones

En el Hospital General de México "Dr. Eduardo Liceaga" de la Secretaría de Salud, entró en operaciones el Código Infarto, a través del cual ofrece atención inmediata a personas sin seguridad social que presentan datos de infarto agudo al miocardio (TAM). La directora general del Hospital General de México, Guadalupe Mercedes Lucía Guerrero Avendaño, explicó que el objetivo es contribuir a la reducción de complicaciones mayores —e incluso la muerte— de quienes ingresan a este hospital con datos de TAM.

Mujeres contra la intoxicación por plomo/El Sol de México

Un grupo de mujeres que incluye artesanas, cocineras tradicionales, científicas, chefs y capacitadoras ha trabajado durante los últimos años para eliminar el plomo de las mesas de los mexicanos, a través de diversos esfuerzos que dieron como resultado el programa Círculo de Mujeres Hechas Barro, el cual que ha beneficiado a más de 170 personas de las comunidades alfareras de la República Mexicana. En el ámbito científico fue gracias a la investigación y dirección de la doctora Martha María Téllez -Rojo que se llevaron a cabo dos encuestas con el apoyo del Instituto Nacional de Salud Pública, la Secretaría de Salud, el Inegi y los gobiernos estatales para poder incluir la medición de los niveles de plomo en la sangre en la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2018-2019, según informó la ONG Pure Earth México.

Desarrollan proyecto para detectar a tiempo deterioro mental precoz en los adultos mayores/La Jornada

En la Ciudad de México, se estima que 8.2% de la población adulta mayor vive con Alzheimer u otras demencias, según datos de la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social local, por lo que resulta prioritario detectar a tiempo las primeras etapas de la enfermedad. De allí que, como parte de las investigaciones del Centro de Estudios sobre el Envejecimiento de la Ciudad de México, se desarrolla un proyecto para ese propósito con la participación de seis centros de salud del gobierno local, señaló a su vez el director del Instituto Nacional de Geriatría, Luis Miguel Gutiérrez Robledo.

Avanza sombra del hambre y pobreza/Reporte Índigo

La OCDE reportó que 60 Estados, territorios y lugares cayeron el año pasado a la categoría de "contexto frágil", es decir, que sufren de circunstancias económicas, ambientales, sociales y políticas las cuales no están en capacidad de absorber. Y eso

fue antes de la invasión de Rusia a Ucrania. Según el informe dado a conocer ayer, esta es la ocasión en que más países se encuentran en tal situación de crisis desde que la OCDE empezó a difundirlos en 2015. Los 60 lugares afectados abarcan 24% de la población mundial, 73% de los que viven en pobreza extrema, 80% de los que han muerto en conflictos y la gran mayoría de los lugares afectados por hambre. Son, además, donde vive 95% de las 274 millones de personas que, según la ONU, necesitan de asistencia humanitaria. Apenas una de cada tres personas en los lugares en riesgo ha recibido la vacuna contra COVID, comparado con tres de cada cuatro en los 38 países relativamente prósperos que integran la OCDE.

Continúa esta semana vacunación a infantes de 6 años en la capital/Diario Imagen, Reforma, La Razón

Desde este lunes 19 y hasta el viernes 23 de septiembre continúa en la Ciudad de México la vacunación de niñas y niños de 6 años cumplidos; y segunda dosis para niños con 9 años cumplidos con el biológico pediátrico de Pfizer en 55 centros de vacunación. Además, se aplica primera dosis a rezagados con 11, 10 y 9 años y segunda dosis a rezagados con 11 y 10 años, también con la dosis pediátrica de Pfizer; así como primera dosis y refuerzos a adultos con la vacuna CanSino. La vacunación se realiza de acuerdo con la primera letra del primer apellido, como indica el siguiente calendario: A, B, C, lunes 19 de septiembre; D, E, F, G, martes 20 de septiembre; H, I, J, K, L, M, miércoles 21 de septiembre; N, Ñ, O, P, Q, R, jueves 22 de septiembre y S, T, U, V, W, X, Y, Z, viernes 23 de septiembre.

Supervisa Conagua estado de las presas/Ovaciones

La Conagua de México señaló que supervisa el estado de la infraestructura de presas bajo su operación, "para verificar su correcto funcionamiento". El IMSS, a cargo de los hospitales públicos de los trabajadores mexicanos, reportó daños menores en dos hospitales y continúan los recorridos de evaluación, mientras que el ISSSTE, de los funcionarios públicos de Apatzingán, reportó daños en el tercer piso, por lo que autoridades procedieron a evacuar. La Secretaría de Salud dio a conocer de la evacuación de pacientes, "sin novedad", en el Hospital Integral de Maruata, el cual sufrió daños estructurales.

Anuncian liberación total de tapabocas/El Heraldo de México

En Coahuila, el uso de cubrebocas ya no será obligatorio, ni en espacios abiertos, ni en espacios cerrados, indicaron las autoridades este lunes. Tras una reunión del Subcomité COVID, el gobernador de Coahuila, Miguel Riquelme, dijo que el uso de mascarilla será opcional, lo cual quedará asentado en un decreto que se va a publicar hoy en el Periódico Oficial del gobierno del estado. La decisión se toma ante la baja positividad del virus en el estado y la cantidad de personas que ya cuentan la vacuna. Se enviará un oficio a cámaras empresariales, hospitales, centros comerciales y a todos los sectores presentes en las restricciones de la pandemia.

El 80% de casos de ceguera es prevenible si se recibe tratamiento adecuado/Crónica

A pesar de que la vista es reconocida como uno de los sentidos más importantes para el ser humano, luego de que estudios del Instituto Max Planck, permitieron encontrar que casi el 50% del cerebro está dedicado al procesamiento visual. Pese a la importancia de este sentido, se tiene conocimiento de que a nivel mundial, más de un billón de personas vive con algún tipo de deficiencia visual, la cual pudo haberse prevenido, y de hecho miles de personas siguen sin acudir con el especialista para poder iniciar un tratamiento. En nuestro país, las discapacidades visuales, definidas como la pérdida total de la capacidad para ver, así como debilidad visual en uno o ambos ojos, abarcan el 44% de los casos de discapacidad, aun cuando muchos de ellos son prevenibles.

Reconstrucción va en 40%/El Sol de México

El IV Informe de Gobierno reporta avance en hospitales, edificios culturales e históricos a reconstrucción y rehabilitación de espacios para la salud y edificios culturales o históricos dañados por el sismo de hace cinco años reporta un avance de 40%, de acuerdo con el Cuarto Informe de Gobierno del presidente López Obrador. Al cierre de diciembre de 2021, los trabajos habían concluido en 125 clínicas y hospitales afectados, es decir, 48% del total; en cinco estaban en proceso y contaban con presupuesto, mientras que en otros 132, que representan la mitad de los dañados, seguían pendientes.

Primer contacto, vital vs, cáncer de ovario/24 Horas

Expertos aseguran que a pesar de los avances tecnológicos registrados en el campo de la medicina, el cáncer de ovario es uno de los más letales debido a un mal diagnóstico por parte de un médico de primer contacto así como a la falta de información. Esto causó que más de tres mil mujeres mexicanas en 2020 perdieran la batalla contra este considerado como un mal letal, por ello cada año en septiembre se conmemora el mes de la concientización del cáncer de ovario, causada por la reproducción incontrolada de células que generan tumores malignos. Ante esta enfermedad existen diversos factores que aumentan la posibilidad de padecerlo como lo son la edad, obesidad, síndrome de ovario poliquístico, entre muchos más.